

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: npartado II.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.860

Martes 29 de Noviembre de 1938.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

Continúa la actividad intensiva de nuestra aviación

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Sin novedades dignas de mención.
ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el día de ayer se bombardearon los objetivos militares de los puertos de Barcelona, La Selva, Rosas, Palamós y San Feliú de Guixols, alcanzando en el primero de ellos el dique y en todos los muelles y almacenes.
En el día de hoy, en un combate aéreo en la costa, se han derribado tres aparatos de caza enemigos.
Salamanca, 28 de Noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal.

DIA 28 DE NOVIEMBRE DE 1938

EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

Se da cuenta del número de voluntarios retirados por cada uno de los bandos españoles

Mas de 10.000 italianos; 2.500 internacionales

La jirsa que Negrín representa con la pretendida retirada de los voluntarios de las brigadas internacionales es conocida de todos. El mundo entero sabe que el Generalísimo Franco, a la vista de todo el que ha querido ver, se retiró diez mil voluntarios italianos que luchaban a sus órdenes, lo que representa el cincuenta por ciento del contingente de combatientes extranjeros que habían de salir de España en aquella época, según declaración aparecida en un periódico tan poco sospechoso de partidismo como "The Times".

Frente a esto aparece el hecho ridículo de la retirada anunciada por los milicianos. Hasta ahora hablaron mucho del propósito de repatriar a los milicianos que combaten en las brigadas internacionales. Sabe todo el mundo también que el número de extranjeros que figuran en las brigadas internacionales sobrepasa el de noventa mil. Pues bien; cuando el Comité ejecutivo de Barcelona se vió precisado a fijar el número de milicianos que debía disponer a hacer pasar la frontera francesa, señaló la cifra de mil quinientos. Ayer mismo, en la Cámara de los Comunes, el subsecretario de Estado Mr. Butler declaró que los bolcheviques sólo habían retirado mil quinientos extranjeros, mientras que Franco había repatriado diez mil italianos.

La prensa sabe de la catadura moral de esos internacionales "repatriados". En los últimos días, tres mujeres francesas han perecido a manos de los hombres reeducados por Negrín en las brigadas internacionales. Pero eso no es sólo el daño causado por los milicianos en Francia. Este país vive momentos difíciles. En estos instantes, críticos, hombres dirigidos por elementos que pertenecieron a las brigadas internacionales, dirigen la guerra contra el propio Estado francés. Entre los obreros detenidos por la Policía en las fábricas Renault, había muchos que no eran obreros ni tenían relación con las fábricas ocupadas. Eran ex milicianos de las brigadas internacionales que hasta hace poco estuvieron actuando en la España roja y hoy están dispuestos a actuar en el territorio francés, lo que indica la ausencia de una estrecha ayuda entre los rojos españoles y los marxistas franceses, y ello ha contribuido a acelerar la formación de grupos de asalto comunistas en Francia. Los milicianos internacionales, instruidos militarmente en la zona roja, pueden ser empleados ahora en otros países. (En Francia se han establecido ya centros de movilización.) Los dirigentes comunistas franceses han retenido muchas armas de las destinadas a los rojos con el propósito de actuar en la política interior francesa. Mientras llega este momento, los "repatriados" de las brigadas internacionales cobran dietas científicas francesas por día.

No tendrá relación con todo esto la llegada de Martínez Barrio a Francia. Martínez Barrio ha entrado en Francia. En Perpignan le esperaban los miembros significados de los partidos extremistas franceses. Nada se sabe de que trataron. Es cierto que no está claro el objeto del viaje de ese señor, pero estamos seguros de que de él no se derivarán beneficios para Francia.

EL GENERAL CARMONA

Las Colonias de Portugal son tan portuguesas como el mismo Portugal

Lisboa, 28.—Con toda solemnidad se ha verificado la apertura de la Asamblea nacional con asistencia del Jefe del Estado, general Carmona. En su mensaje, el Presidente tuvo palabras de elogio para el Gobierno y expresó su confianza en éste, en la Asamblea y en la Providencia para llevar a cabo la obra de engrandecimiento de Portugal.
Refiriéndose a las Colonias de Portugal, dijo que son tan portuguesas como el territorio de la metrópoli. Por lo tanto, está fuera de todo cálculo establecer negociaciones o concertar Tratados que disminuyan la soberanía sobre los territorios completamente civilizados y desarrollados por los portugueses.—MUNDIAL.

CRONICA DE GUERRA

Ciudades en calma y líneas rojas que esperan febrilmente

Cronica de Julio Ramos, enviado especial de la Agencia Faro.

La mañana de Cataluña.—Por la mañana, el viento cillero tiene esa elocuencia infernal de los finales de noviembre y de las escarchas primeras; y ya nadie es de los rojos, conducidos por sus peores encuentros, a honrar más y más en la tierra para cavar trincheras donde resistir y soportar los rigores de la primera invernada. Para los marxistas la guerra tuvo su punto de inflexión: ahondar el pico en las entrañas de la madre para alcanzar a descubrir el agujero que preserva de la metralla y del fuego de nuestros soldados en sus constantes avances.

El frío se augura ya el próximo invierno, y los soldados ahora, como de costumbre, dedicados a la realización de las tareas. Es su sino de la guerra. Eternamente una obra negativa como la propia teoría roja, hecha toda ella de anhelos, demasiado satisfechos por el azar, volviendo por los caminos de Cataluña, he aquí que por Huesca, la gloriosamente invicta, y viendo la inmensidad y el tráfico de sus calles, me he detenido. Rápidamente se han borrado muchas de las huellas del tremendo asedio, mientras otras, las que permanecen, siguen que quedan para probar bien la barbarie marcial desafiando, con los paredones mutilados por los jirones de la Catedral bombardeada bárbaramente, las inclemencias del tiempo ahora, mucho mejor que las de la metralla antes.

En los días, y el comercio se ha rejuvenecido y hermanado por las puertas y adornos. Dentro, las anaqueladas, sobre todo en los establecimientos de comestibles, prueban cómo están perfectamente abastecidos nuestras ciudades, entre ellas ésta, que puede calificarse, sin temor, de capital de retaguardia.

Para mí, lo más asombroso como signo de nor-

malidad absoluta, ha sido este mercado y feria de ganados que he visto concurrir, al que acuden los ganaderos de todo el Alto Aragón e incluso de los amplios sectores de la Cataluña liberada. Las transacciones son fáciles y tan pintorescas como siempre en esta suerte de negocios, y caballos y mulas y borricos lustrosos y bien cuidados, alejan por completo la idea de la guerra próxima y de los sacrificios constantes de los héroes. Aquella ciudad, que fué el más desesperado afán de los rojos, Huesca, asediada y salvada oportunamente por nuestros valientes, vive hoy una vida pacífica, quieta y, sin embargo, de sacrificio de todos sus ciudadanos, que no han olvidado y jamás dejarán de contemplar con pena, pero con orgullo, las piedras mordidas violentamente por los enemigos, pero a las que jamás se pudieron éstos acercar.

Tranquilidad en la orilla española del Segre, luego de las fracasadas asechanzas de los días que pasaron. De tarde en tarde, algún que otro cañazo, al que se responde prontamente por nuestras baterías, con ración siempre cumplida de metralla, para que no duden de la eficacia de nuestras bocas de fuego; y como si el fracaso rojo perdurara más largamente que nunca, nuevos prisioneros y pasados, hambrientos y asquerosos, con la eterna canción del tremendo desencanto en los labios sin color. Ahora estos desdichados refieren con detalle los castigos implacables, los traslados, las destituciones y los fusilamientos, que se han multiplicado para sancionar los últimos desastres rojos. Y estas gentes, desahucadas y famélicas, repiten como una cantinela esa ilusión que es como la reproducción del sentir que late unánime allá también en la zona roja: «¿Cuándo os decidís a llegar allá, poniendo en fuga a todos los criminales y a todos los desalmados? ¿Ya no es posible soportar más, y las poblaciones como los milicianos sólo esperan la hora bendita de la llegada de los soldados de Franco?»...

EL VIAJE DE CHAMBERLAIN Y HALIFAX A ROMA

El problema español, importante punto de negociaciones

Se espera que von Ribbentrop llegue a París a fines de semana

París, 29 (m).—Se anuncia la visita de von Ribbentrop para firmar la declaración germano-francesa. Parece que el viaje lo efectuará a fines de la presente semana.

¿Llegará mañana?

Berlín, 28.—Nada se sabe, en concreto, sobre la salida de von Ribbentrop para París, aunque no se rechaza la posibilidad de que el ministro alemán llegue el próximo miércoles a la capital francesa, a pesar de la crisis actual de la política interior del país.—MUNDIAL.

No será modificada la ley de neutralidad yanqui

Hemos informado a nuestros lectores de la petición formulada por un centenar de significados marxistas, masones y judíos norteamericanos a Mr. Roosevelt, en el sentido de que levantas el embargo que pesa sobre el material de guerra destinado a los rojos españoles. Informamos también de la petición de destacados elementos de todas las actividades liberales de Estados Unidos, dirigida también al Presidente yanqui, en el sentido de que fuese mantenido el embargo.

Pues bien; el subsecretario de Estado de Norteamérica ha declarado hoy, en ausencia del titular Mr. Hull, que está camino de Lima, que el Departamento de Estado no ha dado un paso en el sentido de derogar la ley de neutralidad, como aseguran ciertos centros. No tiene fundamento el rumor sobre la posibilidad de un cambio de esa política.

En los círculos oficiales se dice que una reforma de la ley de neutralidad para permitir al Presidente declarar agresora a una nación, va contra la intención de dicha ley, que tiende a mantener la neutralidad norteamericana ante una guerra extranjera.

¿LOS HIJOS, EL TRIUNFO DEL MAÑANA... EL SUBSIDIO FAMILIAR, EL TRIUNFO DE HOY!

También se tratará del acercamiento Roma-París. Inglaterra no enviará a Francia un Ejército expedicionario en caso de guerra

Londres, 28.—El corresponsal de la Agencia Reuter dice que la próxima visita de Mr. Chamberlain a Roma representa un paso más de la política del primer ministro inglés hacia los contactos personales en interés de la paz y de las buenas relaciones internacionales. La visita se deriva de la Conferencia de Munich y de la tesis del primer ministro, quien estima que la paz no viene a nosotros, sino que hay que ir a buscarla.

En general se espera que la visita dé lugar a una mayor solidez de las relaciones anglo-italianas después de la entrada en vigor del acuerdo entre las dos potencias.

Berlín, 28.—Los periódicos ponen de relieve las noticias de Londres sobre la visita de Mr. Chamberlain a Roma, y dicen que las conversaciones con Benito Mussolini no se limitarán a examinar los problemas anglo-italianos, sino que se extenderán a todas las cuestiones relativas a la pacificación de Europa.

El comunicado oficial

Londres, 28.—En el Foreign Office ha sido facilitado un comunicado que da a conocer la próxima visita de Mr. Chamberlain y de lord Halifax a Roma para conferenciar con Mussolini.

Se indica en el comunicado que tal viaje fué sugerido por Mussolini durante la Conferencia de Munich, y puesto que la ocasión de responder a esta invitación podía presentarse durante las vacaciones parlamentarias, se le preguntó a Mussolini si le

convendría que tal viaje se realizara en la primera quincena de Enero. El jefe del Gobierno italiano ha contestado que tendrá mucho placer en recibir a los estadistas ingleses en la fecha indicada.

La cuestión española y el acercamiento franco-italiano

París, 29 (m).—Mr. Chamberlain ha anunciado en la Cámara de los Comunes que hará una visita al señor Mussolini, acompañada de lord Halifax, durante la primera quincena del mes de Enero.

Uno de los fines del viaje a Roma es tratar del problema español.

Parece que tampoco será extraña a este viaje de los ministros ingleses la cuestión del acercamiento entre París y Roma.

La retirada de los voluntarios

Londres, 29.—En la Cámara de los Comunes, el subsecretario de Relaciones Exteriores Mr. Butler respondió a una pregunta que le formuló la oposición, y dijo que las recientes conversaciones tenidas en Burgos por el secretario general del Comité de no intervención Mr. Hemming con el Estado Mayor del Generalísimo Franco, no han producido modificación alguna en las negociaciones para la aceptación del plan británico sobre retirada de voluntarios.

Preguntado también acerca del número de tropas evacuadas por los nacionales, declaró que más de diez mil voluntarios habían sido retirados, mientras que de parte de Barcelona sólo han sido retirados unos dos

mil quinientos combatientes extranjeros. Añadió que se tiene entendido que en breve retirará el Gobierno de Barcelona otros mil trescientos.

Acerca de la concesión de los derechos de beligerancia, el primer ministro Mr. Chamberlain dijo que no habían llegado a ninguna decisión durante las conversaciones franco-inglesas de París.

Los soviets enviarán «víveres» a la zona roja

Londres, 29 (m).—Informan desde Moscú que el Consejo general de uniones gremiales ha decidido enviar grandes cantidades de alimentos a la España roja.

Mr. Chamberlain se refiere a las conversaciones de París

Londres, 29 (m).—En la Cámara de los Comunes, Mr. Chamberlain y el ministro de Negocios Extranjeros tuvieron que contestar ayer a diversas preguntas de la oposición, acerca de las conversaciones en París.

El primer ministro dijo que se discutieron los asuntos principales que interesan a los dos países, y puesto que el fin de la visita fué más bien informativo que de toma de resoluciones, no le era posible hacer relación detallada de lo tratado.

Mr. Chamberlain negó rotundamente que Gran Bretaña hubiese contraído en París nuevos compromisos, y en particular se refirió a que Gran Bretaña no se había obligado a enviar un Ejército expedicionario a Francia en caso de guerra.

LA SITUACION EN FRANCIA

Hoy aparecerán los Decretos militarizando todos los servicios públicos

Dice un periódico danés: "Consecuencias de aliarse con el diablo". Los extranjeros serán expulsados de Francia si participan en la huelga

Parece que sólo una minoría secundará el paro

MAÑANA EN FRANCIA...

Decíamos ayer: Creemos que el movimiento comunista en Francia no pasará de ser una tentativa.

Informaciones de fuentes diferentes, parecen confirmar nuestra opinión. Algunas de ellas, de madrugada, señalan que en varios sectores obreros ha causado cierta aprensión las energéticas resoluciones del Gobierno, el cual se muestra dispuesto a mantener en normal rendimiento todos los servicios públicos, aunque ello tenga que hacerse a punta de bayoneta. Ferrocarriles, líneas de autobuses, «metro», servicios postales, telefónicos y telegráficos, Banca, comercio, etc., etc., funcionarán o tendrán abiertas sus puertas, lo que contribuirá a dar al pueblo francés la sensación de que el Poder público no ha desertado de su puesto y que no capitula en presencia de los enemigos de Francia. Los funcionarios y empleados del Estado corren el riesgo de quedarse en la calle si se suman a la huelga revolucionaria. Los extranjeros han sido conminados con el arresto y la expulsión en el caso de que se mezclen en el conflicto. La gendarmería y la guardia móvil estarán reforzadas con unidades del Ejército.

El panorama, como se ve, no puede ser más prometedor de un fracaso de la huelga general, sobre todo si tenemos en cuenta la reacción que parece haberse producido en la opinión francesa y en importantes organizaciones obreras, que, percatadas del carácter político del paro, han recibido orden de sus Comités respectivos de no secundarle.

De todos modos, entre los obreros existe evidente desorientación, muy lógica cuando se han encontrado con un Poder que, por vez primera, parece dispuesto a hacer respetar la soberanía del Estado y a defender los intereses de la nación.

Cerramos esta breve impresión en las horas decisivas para el estallido del conflicto entre el Estado francés y las organizaciones revolucionarias. ¿Será la de mañana una jornada sangrienta en Francia? ¿Reivindicará el comunismo su táctica sutil de repliegarse cuando el «adversario» está preparado para la lucha? No nos sorprendería que la C. G. T. saliese mañana con un comunicado análogo al de los rojos españoles después de sus típicas «retiradas»: «Conseguido el objetivo de comprobar la unanimidad de la protesta del pueblo francés contra la política fascista del Gobierno, esta noche se dará por terminado el paro, y todos los obreros volverán a sus puestos».

Claro que habrá que esperar la réplica del Gobierno Daladier, que también puede ser parecida al comunicado que se publica en Burgos simultáneamente al de los rojos anunciando éstos «el repliegue ordenado después de conseguido el objetivo perseguido».

Roma, 28.—La Prensa italiana sigue con atención la crisis francesa. Las informaciones de París y los comentarios a la situación ocupan lugar preferente.

Dicen los periódicos que en la grave agitación de carácter revolu-

tionario desahucada por las organizaciones extremistas, se ve la mano de Moscú, que desea que Daladier sea desalojado del Poder para que retorne a él el Frente Popular, que salvaría el Pacto militar franco-soviético y desarrollaría el comunismo.

También se interpreta este duelo, como una de las crisis más características de los Estados liberales y democráticos. «Laboro Fascista» publica las noticias recibidas de París con este título: «Acción brutal organizada por Moscú contra la paz».

«Tribuna» dice que la crisis que se observa en Francia es al mismo tiempo una crisis de la democracia. Moscú hace los mayores esfuerzos para imponerse a Francia, donde cree poder hacer experimentos. La situación es tal, efectivamente, que el comunismo podría llegar al Poder en Francia.

Impresión entre los extremistas por las medidas del Gobierno

Berlín, 28.—El presidente del Consejo francés discutió hoy las medidas a tomar contra la pretendida huelga general anunciada para el miércoles. Conferenció M. Daladier con el ministro del Interior, M. Sarraut, que acaba de regresar de Turquía; con el prefecto de Policía de París; con el prefecto del Sena y con el jefe de las fuerzas militares del distrito de París y sus alrededores.

Los obreros extremistas parecen muy impresionados por la energía con que el Gobierno se prepara a luchar contra la huelga general, pues ha decidido que el miércoles se mantenga en servicio los ferrocarriles, los servicios telefónicos, postales y telegráficos, el «metro» y los autobuses. También estarán abiertos los Bancos y los grandes almacenes.

Los periódicos daneses hablan de la situación en Francia

Los periódicos daneses hablan de la crisis interior originada por las maquinaciones social-comunistas en

**Contra
Reumatismo
Cansancio
muscular
Lumbago**

Frixal

el nuevo linimento nacional

claración general, y ha recomendado a M. Daladier que convoque el Parlamento para el lunes, día 6 de Diciembre. También ha pedido a la C. G. T. que aplaque la huelga hasta después de esa fecha.

Desde luego, el Gobierno no está dispuesto a permitir que se paralice la vida en Francia. Todos los servicios públicos serán requisados por el Estado, y están adoptadas las medidas necesarias para ejercer una vigilancia estrecha de los mismos.

Aunque la C. G. T. está decidida a hacer lo posible para que la huelga sea general, muchas uniones de obreros han aprobado mociones aconsejando a sus afiliados eviten toda acción que ponga en peligro la seguridad de la nación.

Los funcionarios públicos han sido advertidos del peligro de ser destituidos en el caso de que secunden la huelga.

La situación creada por el anuncio de huelga general parece haber mejorado. En Valenciennes, los veinticinco mil obreros mineros que permanecían en huelga han vuelto al trabajo, pero las Compañías hulleras han despedido a 200 que se distinguieron en la agitación durante la ocupación de las instalaciones. Como la vuelta de los primeros al trabajo estaba condicionada a que las Empresas no efectuasen despidos, es posible que surjan nuevas dificultades.

En París, 2.000 operarios de la fábrica Renault han vuelto al trabajo custodiados por guardias móviles. A los obreros de la misma fábrica despedidos a causa de los graves disturbios del jueves último, se les ha informado que pueden solicitar de nuevo el empleo cuando sean reparados los desperfectos causados en la maquinaria y en las dependencias.

M. Sarraut, que ha regresado hoy de Turquía, ha sostenido una conferencia con M. Daladier, al final de la cual el jefe del Gobierno le dió posesión del ministerio que M. Daladier ha regentado durante unos días.

¿Fracasará la huelga?

Londres, 29 (1,45 m).—No obstante los llamamientos hechos por M. Daladier, la C. G. T. está resuelta a no cancelar la orden de huelga general para mañana.

En una nota dirigida al jefe del Gobierno por la C. G. T., se dice que la huelga no constituye un movimiento político, y le acusa de abolir la semana de cuarenta horas y obligar a los obreros a adoptar la única actitud posible: el paro.

La Unión Socialista Republicana realiza gestiones para evitar la de-

Los maestros españoles concurren a una misa de comunión en Roma

Envía su bendición, a ellos y a sus discípulos, Su Santidad el Papa

Burgos, 28.—Ayer se celebró en Roma una solemne misa, en la que recibieron la comunión los maestros españoles que fueron últimamente a Italia. Después hubo en el Colegio Pontificio español un acto de homenaje, en el que se pronunciaron envidiosos y vibrantes discursos en favor de la España de Franco y se cantaron patrióticos discursos.

Su Santidad el Papa se dignó participar en dicho acto, enviando por conducto del cardenal Pacelli, secretario de Estado, al rector del Colegio español en Roma el siguiente mensaje:

«El Santo Padre se halla profundamente complacido al conocer la reunión de un grupo tan escogido de maestros españoles en el Colegio Pontificio de España, y deseando que su noble misión coopere siempre valerosamente a la restauración de la amadísima España, por la formación de la futura generación, envía a los mismos, a sus escuelas y sus alumnos, una muy paternal bendición apostólica, como prenda a los favores del cielo.»

El ministro de Educación les obsequia con un almuerzo

Roma, 28.—En el restorán «La Justiniana», de los alrededores de

El reino de Albania y su fiesta nacional

Ayer celebró este reino su fiesta nacional. Conviene hacer constar que Albania fué, con Alemania e Italia, una de las tres naciones que se apresuraron a reconocer al Gobierno del Generalísimo Franco y, por tanto, para la España Nacional merece esa actitud de justicia y cariño hacia nuestra Patria rediviva, eterna gratitud.

País de veintiocho mil kilómetros cuadrados, poblados por un millón de habitantes, se distingue y se distinguió siempre por el heroísmo de éstos y por su indomable espíritu de independencia. Los albaneses, montañeses acostumbrados a una existencia áspera, aun cuando formaron parte, hasta el año 1912, del imperio otomano; conservaron cierta autonomía y eran considerados por los sultanes como sus súbditos más valerosos, gozando de privilegios que no disponían otros territorios turcos. Los mismos sultanes osmanlies se rodeaban de una guardia especial, llamada albanesa, prueba indudable de la gran estima en que tenían la lealtad de estos guerreros excepcionales que, desde tiempos inmemoriales, se hicieron famosos por su arrojo incontenible en los combates y por el amor a su Patria chica.

Pero el carácter nacional de los albaneses no podía estar sometido a Turquía; siempre anheló ser independiente, consiguiéndolo, al fin, el 28 de Noviembre de 1912, a raíz de la guerra balcánica.

Ochenta y tres diputados de todas las regiones del país y de las distintas religiones que se practican en éste, se

reunieron en Valona, bajo la presidencia de Ismael Kemal, proclamando la libertad de Albania, y en Marzo de 1914 es nombrado Rey el príncipe Guillermo von Weid; pero como este príncipe extranjero no consiguiese llevar la unidad a su pueblo, llegando, en luchas intestinas, a la guerra europea, durante la cual es ocupado el país por ejércitos enemigos, concluida esa magna contienda bélica, se constituyó un Gobierno provisional, durando dos años esta situación indecisa, hasta que el 27



de Marzo de 1920, tras unas elecciones generales, se reunió la Asamblea nacional en Tirana, nombrando un Gobierno fuerte que liberó al país de las tropas invasoras, del que era ministro del Interior Ahmed bey Zog, que me le admira y venera como a uno de los más significados salvadores de la civilización que yacía.

Ahmed Zog I es de estirpe aristocrática. Procede de una de las familias más linajudas de la montaña. Casó nocientemente con una dama húngara de elevada alcurnia, y ha contribuido mucho al renacimiento venturoso del pueblo, a su despertar social y político, compaginando su espíritu tradicional con las necesidades de un Estado moderno. Su Monarquía está basada en un régimen autoritario, con participación del pueblo en el Gobierno.

Al cumplirse, por tanto, el aniversario de la independencia de Albania con quien ya antiguamente mantuvo relaciones amistosas el Rey Alfonso de Aragón, exteriorizamos a su Soberano, a su Gobierno y pueblo general, nuestro más profundo reconocimiento por su adhesión a la causa que sostenemos por liberar a España de la yugo moscovita, y les hacemos patente nuevamente nuestro afecto incondicional, deseando a la brillante nación albanesa una existencia próspera para que ocupe el lugar que merece entre las más adelantadas de nuestro viejo continente.

Francia. Un importante periódico de Copenhague dice: En estos días se hace sentir lo que significa aliarse con el diablo. El Pacto franco-soviético ocasiona daños tremendos a los franceses. El bolchevismo nunca fué leal a Francia. En las Colonias procuró la sublevación de los indígenas. En el Ejército ha intentado la indisciplina, y ahora ataca duramente a la economía francesa mediante las huelgas.

Sería advertencia a los extranjeros

Nueva York, 28.—El conflicto entre el Gobierno francés y los obreros se ha hecho hoy más serio, cuando los empleados del servicio de Correos han publicado un manifiesto anunciando que irán a la huelga general. Si se cumple esta amenaza, los servicios postales, telegráficos y telefónicos se interrumpirán el miércoles. El horizonte se oscureció más en la actual jornada después de las votaciones en las distintas organizaciones obreras, cuyo resultado ha sido que el mayor número se ha decidido por la huelga.

El Gobierno ha advertido a los extranjeros residentes en Francia que deben mantenerse alejados del conflicto. En los carteles colocados con profusión en las calles y en las fábricas por orden del Gobierno, se dice que todo extranjero que incumpla esa disposición será expulsado fulminantemente de Francia.

El Gobierno asegura el funcionamiento de los servicios públicos

París, 29 (1,30).—Información oficial.—El Gobierno francés continúa adoptando medidas para asegurar el funcionamiento de los servicios públicos. Hoy será publicado un Decreto de conjunto disponiendo la requisita de todos aquellos servicios por el Estado.

Parece que la orden de huelga general no será seguida sino por una minoría. En todo caso, gracias a las medidas del Gobierno, los servicios públicos estarán asegurados a todo trance.

Pilar Primo de Rivera en la Comandancia general del Littorio

Roma, 28.—Pilar Primo de Rivera, con los miembros que componen la representación española llegada el sábado, estuvo esta mañana en la Comandancia general de la Juventud italiana del Littorio, en donde fué recibida por el jefe del Estado Mayor, que hizo los honores.

Después, Pilar visitó el Foro Mussolini y la Academia de la J. I. L., y en todas partes fué muy aclamada.

El día 30 termina el plazo de presentación de padrones para el Subsidio familiar

Santander.—Un mes va a cumplirse del comienzo del punto inicial en el régimen de subsidios familiares. La tarea, de unas dimensiones insospechadas, merced a la intensa colaboración de las Delegaciones sindicales, termina su primera fase, en un plazo que no tiene ejemplo en ningún Estado.

Los padrones cubiertos, vuelven a la Caja Nacional de Subsidios familiares, para ser sometidos a una elaboración definitiva, multiplicada en clasificaciones, dividida en fechas, estructurada al fin en un sistema de afanada organización.

El día 30 de este mes de Noviembre expira el plazo legal de presentación de los mismos.

A quien se esforzó en su obligación, el íntimo premio del cumplimiento satisfecho. Al que la negligencia, el descuido, la torcida intención o el sentir equivocado, impidieron dar respuestas al imperativo de la ley, en nombre de la exigencia de los trabajadores de España y de la recia proclamación social de ésta, formulamos que la negligencia sea desvelo; el descuido, escrúpulo; la torcida intención, recto deseo; y el sentido equivocado, misión inteligente en el día 30 del mes de Noviembre, en que expira el plazo de presentación de los padrones.

El Japón tiene prevista una guerra con China y Unión Soviética

Los soviets realizan preparativos en ese sentido

Shanghai, 28.—Los observadores extranjeros manifiestan que el Japón está construyendo en China inmensos aerodromos.

Los mismos observadores dicen que el Japón ha comenzado los trabajos de construcción de una zona industrial y de embarque a lo largo del río Tyan Tse, y temen que el Japón se decida a anunciar la anulación de todas las concesiones comerciales extranjeras en China.

Japón se prepara

Tokio, 28.—El subsecretario del ministerio de la Guerra ha hecho a los fabricantes de municiones una seria advertencia en el sentido de que el Japón deberá fabricar municiones suficientes para sostener dos guerras al mismo tiempo, pues existe la posibilidad de que China y la Unión Soviética se unan tan pronto terminen los preparativos que están haciendo los soviets en ese sentido.—MUNDIAL.

El presidente del Gobierno belga hará hoy, ante el Senado, su declaración oficial sobre la cuestión española

Bruselas, 28.—La declaración que mañana habrá de hacer ante el Senado el presidente del Gobierno, señor Spaak, sobre la cuestión española constituye el nervio de la actividad política en Bélgica.

El jefe del Gobierno se ha reunido esta tarde con los jefes de la mayoría ministerial, a quienes ha consultado sobre este asunto. También recibió Spaak a los jefes de las minorías católica, liberal y socialista y a los presidentes del Senado y de la Cámara de Diputados.

Los periodistas no han logrado obtener ningún resultado en sus indagaciones. Se dice que los consultados por Spaak expusieron sus opiniones en líneas generales para la política que debe realizar Bélgica en su contacto con España; pero no se conocen detalles porque todos los políticos guardan una grave reserva sobre los resultados de las consultas.

A su salida de la Presidencia, el jefe del Gobierno dijo a los informadores que después de escuchar a los presidentes de las Cámaras y a los jefes de las minorías en su declaración de mañana procurará poner de acuerdo las dos tendencias y tiene la seguridad de que los senadores le darán facilidades en el curso del debate que habrá de entablarse.

En los círculos políticos solventes se nota cierto descontento y pesimismo porque el Gobierno, en contra del criterio de los ministros y diputados católicos, reconocerá por igual a los Gobiernos de Burgos y Barcelona y pesa mucho en Bélgica el asesinato del barón de Borchgrave, diplomático belga muerto en Madrid por los

Mr. Chamberlain visita a Jorge VI

Londres, 28.—Esta noche, Mr. Chamberlain, ha visitado al Rey Jorge VI para darle cuenta del resultado de su viaje a París.

También informó a S. M. de la entrevista celebrada con el duque de Windsor.—MUNDIAL.

El rector de la Universidad de Budapest agredido a tiros

Londres, 28.—El rector de la Universidad de Budapest ha sido atacado a tiros, y herido, por dos estudiantes. Un agente de Policía que lo acompañaba ha resultado muerto.

El rector se ha destacado por su oposición al fascismo.—MUNDIAL.

Mr. Pirow recibido por Mussolini

Roma.—El ministro de Relaciones Exteriores de Italia, Benito Mussolini, recibió esta mañana a Mr. Pirow, fué recibido esta mañana por Benito Mussolini y por el conde de Ciano. Los periódicos concuerdan en singular importancia a la presencia de Mr. Pirow en Italia.—MUNDIAL.

†
EL JOVEN

Joaquín Molina Sanz

Falangista, cabo legionario de la 17 bandera del Tercio, condecorado con la Cruz Laureada de San Fernando, varias cruces del Mérito Militar y la Palma de Plata colectivas

Que dió su vida por Dios y por España en el frente de combate a los 17 años de edad

R. I. P.

Sus resignados padres don Joaquín Molina y doña Ignacia Sanz; hermanos José, Julio, María Candelas y Julia; tíos primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les suplican se dignen asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, día 30, desde la capilla del Cementerio del Santo Angel de la Guarda al panteón familiar, a las cuatro de la tarde; así como al funeral que se celebrará el día 1.º de Diciembre, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de El Salvador, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

El avión alemán «Condor» a Tokio

Berlín, 28.—A las dieciséis horas de hoy ha salido del aerodromo de Berlín, con dirección a Tokio, el gran avión alemán «Condor». Este viaje se realiza por invitación del Japón, para devolver la visita que hace meses hizo un avión japonés a Berlín.

El raid será cubierto en cuatro etapas, cubriendo una distancia total de 6.650 kilómetros.

El «Condor» es el mismo avión con el que recientemente fué batido el record de vuelo Berlín-Nueva York-Berlín.—MUNDIAL.

Servicio Social de la Mujer

Aviso

Se pone en conocimiento de todas las mujeres que en la actualidad están prestando el Servicio Social, que continuarán en las mismas instituciones, a excepción de aquellas que hayan recibido aviso en contra.

Segovia, 29 de Noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El jefe del departamento.

Saludo a Franco: Arriba España.

UNA NOTABLE EMPRESA

Hemos recibido la notabilísima revista «Radio Cinema», que se está publicando en La Coruña con éxito señaladísimo que merece fervoroso aplauso, por su escogida colección de superproducciones que seguramente conquistarán con rapidez al público lector. El programa es copiosísimo y señalado por los directores más famosos del cinema.

Felicitemos a «Radio Cinema» por los notables números que ha lanzado a la publicidad.

†
PRIMER ANIVERSARIO
EL SEÑOR

D. Tomás del Barrio Llorente

Que falleció en Otero de Herreros (Segovia) el día 30 de Noviembre de 1937

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

D. E. P.

El funeral que se oficie el día 1.º de Diciembre, en la iglesia parroquial de dicho pueblo, será aplicado en sufragio del alma del finado.

Su hijo político don Guillermo de Mercado y nieta doña Julia de Mercado y del Barrio,

Agradecerán a sus amistades y personas piadosas la asistencia.

